

Desaprovecha México bono demográfico (El Financiero 12/02/10)

Desaprovecha México bono demográfico (El Financiero 12/02/10) Arturo Robles Viernes, 12 de febrero de 2010 Urge una reforma laboral integral: César Montufar. La oportunidad de nuestro bono demográfico se está desaprovechando por la ausencia de una reforma laboral integral, con especial atención a la Ley Federal del Trabajo (LFT), que incluya contrataciones flexibles con adecuadas garantías remunerativas y estímulos fiscales a empresas que permitan impulsar el empleo entre los jóvenes. César Montufar, director de desarrollo de negocios de Kelly Services, y Alfredo Kupfer, especialista de práctica laboral de Baker & McKenzie, aseguraron que el empleo es una variable que indica el estado de la economía de un país. Expusieron que tener un nivel de desempleo alto trae consigo un moderado o nulo crecimiento, pero incluso no aprovechar el bono poblacional significa dejar en el olvido una ventaja comparativa que difícilmente se repetirá. Dijeron que el costo de oportunidad podría elevarse de manera exponencial, e incluso podría frenar el trabajo especializado en jóvenes, los cuales serán el motor de la fuerza productiva del país en las siguientes dos décadas. La recesión económica originó una fuerte oferta de mano de obra, particularmente en jóvenes que no cuentan con capacitación y experiencia. Debilidad Tal escenario está generando que el costo sea inalcanzable en el corto plazo y que la productividad del país, medida en términos de competitividad, se convierta en una debilidad estructural, sentenciaron los especialistas. A futuro, el costo será mayor porque las personas tendrán un rango de edad avanzado, y sus cualidades y habilidades no tendrán un desarrollo suficiente y competitivo, dijo Alfredo Kupfer. Si a esto se agrega que el mundo se ha globalizado y que México tiene un moderado desarrollo tecnológico, la brecha de importaciones de tecnologías del sector productivo podría extenderse. "México se encuentra en desventaja frente a otras naciones emergentes, lo cual nos puede dejar en posición de continuar siendo únicamente un país maquilador y productor, en lugar de desarrollador", señaló Montufar. Cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestran que en 2009 la tasa de desocupación promedio ascendió a 5.5 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), es decir 2.3 millones de personas, de las cuales 215 mil no cuentan con algún antecedente laboral. Prevén que el panorama para 2010 comenzará a verse diferente, esto porque hay algunos sectores líderes en la economía que comienzan a incrementar su actividad.